
Пять лет назад, благо-
даря вашей поддержке, 
дорогие земляки, в Госу-
дарственном Собрании 
Марий Эл впервые поя-
вилась фракция СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Мы 
– такие же, как и вы, про-
стые жители республи-
ки, были удивлены тому, 
насколько здесь всё не-
честно и несправедливо. 
И наше удивление росло 
с каждым днём. Ведь 
даже прийти в здание, 
где восседают «народ-
ноизбранные» депутаты, 
простому человеку нель-
зя: территория охраняет-
ся от людей, благодаря 
которым получен ман-
дат. А тут так красиво – 

цветы, лавочки, фонтаны – и всё это за бюджетные средства! 
Были удивлены тому, что у Председателя Госсобрания официальный 
доход более 5 000 000 РУБЛЕЙ в год! А встречается он только с теми, 
кто «смотрит ему в рот» и не противоречит. Были удивлены тому, как 
депутаты поздравляют и награждают друг друга и одновременно на-
казывают, рассматривая на комиссии по депутатской этике поведение 
депутатов фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которые посмели ска-
зать правду или озвучили просьбу жителей республики, но…
Но мы решили просто работать – ежедневно и ежечасно, писали 
законы, принимали граждан. Удивительно, но уже через короткое 
время люди со всей республики стали обращаться не к «своим» де-
путатам, а в нашу фракцию, и мы ни одно обращение не оставили 

Вот уже пять лет прошло с того мо-
мента, как жители республики довери-
ли нам представлять свои интересы в 
Государственном Собрании Марий Эл, 
и мы сделали всё, чтобы оправдать 
ваше доверие.

Работа была непростой – сначала пандемия, во время которой встречи с избирателями были 
ограничены, потом Специальная Военная Операция – время вносило свои жёсткие коррективы в 
нашу работу. На карантине мы работали со своими избирателями «онлайн» - слава богу, Интернет 
не отключали, и делали всё, чтобы и в тылу, и на фронте наши бойцы не чувствовали себя неза-
щищёнными. Мы с коллегами дважды лично посетили зону проведения СВО с гуманитарным 
грузом.

Но ни одного дня мы не провели в отрыве от наших избирателей, ни одного решения не приняли 
без учёта мнения людей – таких же, как мы, простых жителей Марий Эл. Не устаём повторять: 
депутат - это не тот, кто делает дороги или устанавливает скамейки с урнами во дворах раз в пять 
лет. Депутат разрабатывает и принимает законы, добивается того, чтобы были учтены интересы 
широкой массы людей, а не чиновников.

Всего не перечислить – для описания 5 лет нашей работы не хватит места не то что в этой газете, 
но и в хорошей книге. 
Но о наиболее ярких эпизодах мы вам расскажем!

без внимания.
Нет воды в Эмеково? Мы уже здесь – и через 3 дня после наше-
го видео Евстифеев нашёл-таки деньги на решение проблемы! 
Разворовали бюджет при строительстве дороги в Моркинском 
районе? Мы на месте, снимаем ролик, пишем жалобу – глава 
поселения уволен! Сернур задыхается от зловонных испарений 
от реки Сердяжки? Мы тут, и по обращению жителей семи де-
ревень работаем над решением вопроса, который сдвинулся с 
места выделением более 20 миллионов на аварийный ремонт.
И так по всей Марий Эл – простые люди давно поняли, что до-
стучаться до депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ легче и про-
ще, нежели до остальных. И пусть территория, где находится 
Госсобрание, закрыта – мы всегда находили возможность при-
нять обратившихся к нам граждан.

Изоляция, открещивание от проблем простых людей – далеко 
не единственное, с чем нам пришлось столкнуться. Удивитель-
ное лицемерие – когда предложенный нами законопроект об 
освобождении участников СВО и членов их семей от транспорт-
ного налога отклоняют, называя «популистским», но не прохо-
дит и месяца, как практически «под копирку» внесенный от име-
ни Главы Марий Эл законопроект принимается единогласно!
Наш законопроект о «наливайках» долго «жуётся» и отклоняет-
ся, но потом практически точь-в-точь такой же ложится на стол 
рабочей группы, созданной по инициативе Главы.

Конечно, мы рады, что хоть так, но наши стремления улучшить 
жизнь земляков доходят до реализации, но по совести и по 
справедливости - так быть не должно!



Многие спрашивают: почему мы голосуем «против» бюджета, ко-
торый предлагается нам, депутатам, на одобрение? Даже упрека-
ли – мол, вы голосуете против школ, больниц и дорог! 

Справедливости ради нужно отметить – популистские заявле-
ния «критиков» на подкорме у власти относительно «школ, боль-
ниц и дорог» вдребезги разбиваются об отсутствие этих самых 
дорог, больниц и школ! На последней встрече с жителями ми-
крорайона «Фестивальный», где на 10 000 жителей нет ни одной 
школы, была озвучена информация – 12 000 мест в школах не 
хватает, и это только на территории Йошкар-Олы.

12 000 мест – это примерно 12 школ. Чуть больше, чем по две в 
год, если брать последние 5 лет – срок, во время которого мы, 
депутаты фракции «Справедливая Россия», голосовали против 
бюджета. Но, несмотря на единый порыв в голосовании «за» де-
путатами-единороссами, школ-то в достатке не стало!
Теперь о больницах. Перегруженность наших лечебных учрежде-
ний за пять лет ощутимо меньше не стала, нехватка и врачей, и 
ФАПов на селе просто катастрофическая.
Дороги… Вы сами всё видите, уважаемые земляки! 
То, что делается, явно недостаточно – перед выборами, конечно, 
засуетились, забегали – создаётся видимость кипучей деятель-
ности, но поток жалоб простых людей не иссякает – в 21 веке 
в некоторые населённые пункты республики не может проехать 
ни школьный автобус, ни даже «скорая»!

Так что, «уважаемые» пропагандисты, не сходится ваш «дебет с 
кредитом», голосовать «за» особо не за что было! А теперь - по-
чему «против»?
- Потому что мы категорически не поддерживаем выплату «зо-

лотых парашютов», заши-
ваемую в бюджет, - одно-
му Евстифееву «заслали» 
более 2,5 миллионов ру-
блей!
- Потому что мы не под-
держиваем регулярные 
закупки иномарок в га-
раж правительства, даже 
после указания Прези-
дентом о переходе на оте-
чественный автопром!
- - Потому что мы против 
астрономических зар-
плат руководству Госсо-
брания – больше 5 000 
000 рублей в год доход у 
нашего спикера, единоро-
са Смирнова – это мы не 
поддержим НИКОГДА!
- Потому что мы против 
бездумных трат «по ме-
лочам» - например, на 
медали Госсобрания, 
на ковровые дорожки и прочее – из таких мелочей складываются 
огромные деньги, которых не хватает на дороги и ФАПы
- Потому что мы против субсидирования «пустых мест» в самолётах – 
республика доплачивает авиаперевозчикам упущенную прибыль, в то 
время, когда простым людям не хватает на проезд на автобусе!
- Потому что мы против строительства автовокзала в неудобном для 
людей месте, и явно по завышенной цене!

И много, много ещё того, чего по-настоящему народный депутат никог-
да не поддержит, подаётся нам в бюджете под соусом заботы о народе, 
но мы – депутаты фракции «Справедливая Россия» - никогда этого не 
поддержим!

звания «Ветеран труда РМЭ».
Только по двум последним нашим инициативам по запрету 
реализации углеводородного газа и запрету вовлечения несо-
вершеннолетних в процесс его употребления и об ограниче-
нии продажи алкоголя в «наливайках» в ночное время были 
созданы рабочие группы. И мы надеемся, что в самое корот-
кое время эти законы заработают на благо жителей республи-
ки.
Нашей фракцией немало сделано и в суде – к сожалению, 
не все нарушения можно исправить переговорами. По моей 
инициативе признали закон РМЭ недействительным в части 
неверного указания возраста лиц, приравненных к молодёжи. 
Незаконными признаны действия министра Короткова Н.Н., 
мы помогли отстоять право на квартиру переселенцу, кото-
рому занизили стоимость квартиры. В суде защитили право 
многодетной семьи на земельный участок, защитили право 
жильцов МКД на их придомовую территорию. 
Неоднократно мы были вынуждены прибегать к возбужде-
нию административных дел на чиновников мэрии города 
Йошкар-Олы за их бездействие. Совместно с прокуратурой 
добились утверждения адресной программы «Ремонт меж-
квартальных и внутриквартальных проездов территорий мно-
гоквартирных домов городского округа «Город Йошкар-Ола» 
на 2023 - 2027 годы». 
Безусловно, нужно отметить и нашу с вами заслугу в сохра-
нении понтонного моста через реку Малая Кокшага в Ширяй-
ково. Наконец-то в ГИМС МЧС России объект был поставлен 
на ведомственный учёт, которому присвоен регистрационный 
номер 12-0131 от 06.05.2024 года. Практически два года борь-
бы - и бесхозный объект узаконен, несмотря на то, что мест-
ная власть не желала его содержать.
Пять лет работы, пять лет побед, но мы не останавливаемся! 
Поэтому очень многое в предстоящие дни зависит от каждого 
из вас. Скажу прямо: участие в выборах сегодня - это и есть 
проявление ответственности за свой двор, дом, улицу и, ко-
нечно, нужные нам законы - не им, а нам, простым людям Ма-
рий Эл, нужные!

За эти непростые пять лет мы с 
командой моих коллег в Государ-
ственном Собрании РМЭ продела-
ли огромную работу. Можно долго 
перечислять наши законодатель-
ные инициативы: это и меры под-
держки участникам СВО и ветера-
нам, это и введение нормы права 
в республике по вытрезвителям, 
и повышение стипендий для сту-
дентов, это альтернативные меры 
соцподдержки для многодетных 
семей республики и повышение 
суммы штрафа для нерадивых 
чиновников, это требования по 

отмене «золотых парашютов» 
для чиновников покидающих 
свои должности, это и «закон о 
тишине», и «о наливайках»…

Впервые в республике нами было внесено постановление об отклонении 
кандидатур двух министров - Федоровой и Крылова, так как мы полагаем, 
что согласование депутатами должно быть «до» назначения, а не «после».
Мы дважды вносили законопроект о возвращении государственных сим-
волов республике. Те, что сейчас, до сих пор не внесены в Государствен-
ный геральдический регистр РФ и не признаются Геральдическим сове-
том при Президенте РФ.
Забота о молодых семьях является приоритетной у любой действительно 
думающей и мыслящей политической силы – мы выступили с инициати-
вой за введение регионального студенческого (материнского) капитала в 
размере 900 000 рублей.
С заботой о наших тружениках мы выступали с инициативой понизить тру-

довой стаж 
до 40 лет 
для мужчин 
и 35 для 
женщин для 
присвоения 



А ведь есть простая истина 
– если делать одно и то же 
каждый раз, можно не ждать 
другого результата. 
Так не настало ли время что-
то менять? Не голосовать «по 
указке», если вы работаете в 
бюджетной сфере, не сидеть 
дома, если вы просто не вери-
те в выборы – именно на та-
ких людях и держится власть, 
которая год от года не хочет 
ничего менять, кроме инома-
рок в своём автопарке!
Кто мы? Будем ли продол-
жать верить обещаниям? Ку-
пимся ли в очередной раз 
на машину щебенки перед 
подъездом? Проявим ли ма-
лодушие и переложим ли ответственность за свое будущее на директора, кото-
рый требует от нас голосовать так, как надо? Подарим ли свой голос кандидату 
только потому, что за него просит начальник?
Так много вопросов, но вот вам ещё один: Как вы думаете, когда ваш начальник 
просит проголосовать за «нужного человека», о ком он заботится? О себе и сво-
ей должности или о вас и о ваших детях?  Думайте.

наиболее значимые для 
широкого круга людей. 
Это – многострадальная 
«скорая помощь» – те, кто 
спасает наши с вами жиз-
ни! 
Как так получилось, что их 
самих пришлось спасать?
Увы, медработники Волж-
ской «скорой» получают 
недостойную заработную 
плату, автопарк мал, а от-
дыхать между вызовами 
приходится в крайне не-
удобном и практически 
не приспособленном для 
этого помещении. Может 
быть, именно поэтому 
штат критически недоу-
комплектован?

Многие фельдшеры и водители прямо говорят: выжить на такую 
зарплату невозможно, а в не таком уж далёком Татарстане платят 
намного больше! Проверка, инициированная Робертом Равильеви-
чем совместно с депутатом Государственной Думы Михаилом Де-
лягиным, выявила многочисленные нарушения, и «по шапке приле-
тело» не только в Волжске, но и в Минздраве Марий Эл.

Но работы ещё непочатый край, поэтому - на новые выборы, на но-
вый уровень, за новыми достижениями во благо родного города и 
его жителей!

Пожалуй, редко кому так везёт с депутатами, как избирателям Робер-
та Равильевича: он не только не «пропал» после выборов и принимал 
обратившихся к нему людей, но и сам искал проблемы на округе, да и 
вообще во всём Волжске.

Вот и говорят сейчас в городе: нужна помощь? Это вам к Роберту! И 
даже фамилию называть не обязательно, все и так понимают, о ком 
идёт речь. Помочь получить земельный участок многодетной семье? 
Это к Роберту. Затягивают переселение из аварийного жилья? К Ро-
берту обратитесь! Не убирают мусорку? Идите к Роберту, поможет! И 
идут, и обращаются – более 300 обращений поступило от жителей, 
и на каждое была не просто отписка, а сопереживание, стремление 
поддержать и помочь! Причём помощь не обязательно физическая – 
порой осветить проблему, «опубличить» её, поставив на вид власти, 
достаточно, чтобы она начала решаться. Ну, а если этого не хватает… 
Что ж, депутатский запрос никто не отменял, не хотите сами – заста-
вит полиция или прокуратура! Ведь если дело касается того, на что 
обратившиеся граждане имеют законное право, Роберт Салахутди-
нов не останавливается ни перед чем!

Закон, Правда, Справедливость – вот основные принципы депутата 
Салахутдинова, а стремление довести начатое до конца – это отли-
чительная черта его работы. Работы, кстати, абсолютно бесплатной 
– Роберт Равильевич не получает зарплату за свою депутатскую дея-
тельность, выполняя её на освобождённой основе.

Конечно, за всю депутатскую работу были наиболее яркие моменты, 

Волжск – это особенный город, и здесь живут особенные люди. Люди, которые ценят 
правду и справедливость, люди, которые на дух не переносят обман или предательство, 
люди, которые привыкли выбирать самостоятельно свою судьбу!

Именно поэтому партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ выдвигает в Волжске и 
Волжском районе дважды своих людей – для нас это проверенные товарищи и члены 
партии, а для вас – земляки, друзья и просто добрые соседи. 

Голосуя за №7 в «партийном» избирательном бюллетене, вы выбираете не
просто своих, а дважды своих!



перед наступле-
нием, минута 
переговоров на 
родном языке 
по рации – по-
говорил, «при-
лёт» и...  И всё. 
Тишина. Только 
где-то играет 
гармошка Бати. 
Только где-то 
едет, едет с 
помощью Бо-
гов Марийской 
Земли его ста-
ренький авто-
мобиль, кото-
рый давно уже 
пора менять, да 
не до того – всё 
для фронта, 
всё для По-
беды!

Едет туда, 
где его ждут. Где скажут на 
родном языке: «Ача, салам!» Отдохнёт давно откатавший своё мо-
тор, пробегут натруженные пальцы по затёртым клавишам и кноп-
кам, и заиграет марийская музыка – Батя, Батя приехал!

Немного кандидатов в депутаты ездят за ленточку, а столь-
ко, сколько Батя накатал – вообще никто, наверное. Мы не 
считаем, а он и подавно. Сколько ещё впереди? До Победы! 
Пока носят ноги, пока видят глаза, а руки могут держать 
гармонь – до тех пор и будет радовать наших бойцов!

Тау, Батя! Юмо дене пырля!

Каждый из нас с теплотой 
и любовью вспоминает 
школьные годы. Мы учи-
лись, занимались спортом 
и искусством, бегали по 
коридорам и играли. Эти 
прекрасные моменты на-
всегда останутся в наших 
сердцах. И каждый день 
мы дарим эти чувства на-
шим детям, отправляя их 
в школу.

Но есть ли у наших детей 
такое же яркое и запоми-

нающееся детство? К 
сожалению, ответить 
на этот вопрос сегодня 
очень непросто!  Адми-

нистрация города Волжска долгое время тянула с решением проблемы, связанной 
с аварийной ситуацией в 6-й школе, полагает Дмитрий Козин.

Очевидно даже неспециалисту: школа находилась в аварийном состоянии очень 
долгое время – сквозные трещины на стенах, разрушение фундамента, промерза-
ние…

Но только 23 августа 2023 года администрация осознала, наконец-то, безвыход-
ность ситуации и вынесла Постановление № 989 о признании здания школы ава-
рийным и подлежащим сносу.

А что дальше? Увы, как полагает Дмитрий, администрация, замалчивая проблему, 
привела к тому, что детям стало просто негде учиться, денег на новую школу нет, 

Олег Юрьевич известен всей республике – своими песнями под 
простую, но такую родную нам гармошку… Но недавно он не по 
своей воле стал известен всей стране – как только началась 
Специальная Военная Операция, он не смог остаться в стороне.

Возраст и здоровье уже не те, чтобы «тянуть лямку» бойца в око-
пе. Но разве это повод просто сидеть дома и ждать победы? Ко-
нечно, нет! И вот уже 13-я поездка за спиной «Бати» - именно так 
его зовут наши земляки, которым он возит гуманитарную помощь 
на передовую.

Батя ШэмерЪ – это его позывной. На фронте он свой человек. И 
бомбёжки, и обстрелы – всё это пережито им в полной мере. Един-
ственное отличие – не автомат в руках, а гармонь, но она задала 
врагу не меньше «жару», нежели настоящее оружие. Что может 
быть роднее и теплее марийскому воину на чужбине, чем привет 
с родной земли? Только привет с родной земли на родном язы-
ке, с песней, с пляской, да под родную музыку. Думаете, на войне 
не танцуют? Как бы не так – отплясывают, как в последний раз! 
Может, потому что и правда – этот раз может быть последним? И 
переливы марийской гармошки в руках Бати – это прощальный 
привет с родной земли, которую боец никогда не увидит больше? 
Всё может быть. На войне ценна минута – перекура в бою, отдыха 

просить их у республики или у федерации 
нужно было, как говорится, «вчера».
Единственное, что они смогли придумать, 
— это перевести детей в 12-ю школу. Но 

кто-нибудь из них задумался о том, что это значит? 
Дмитрий Козин считает, что нет. Потому что детей 
посадили попросту… в коридоры!

Просто задумайтесь: дети учатся в коридорах! А как 
же санитарные нормы? Нормы освещения? Как ин-
женер, Дмитрий с уверенностью заявляет, что на 
освещение в классах есть специальные требова-
ния, которые явно не соблюдены в коридорах. По-
следствиями неправильного освещения у ребёнка 
может стать падение зрения. Получается, что таким 
решением мы обрекаем своих детей на слепоту? А 
ведь ещё есть требования по звуку, воздухообмену 
и многому другому – да что там говорить, ну очевид-
но же, что учебный процесс в коридоре проводить 
нельзя!

И всё это длилось целый учебный год. Всё это ска-
зывалось на наших детях, на их здоровье, обучаемо-
сти, утомляемости. Естественно, родители жалова-
лись, требовали, возмущались, но…

Но новой школы не появилось. Где же был депутат 
от партии власти? Что он сделал, чтобы решить эту 
проблему? Что сделано, чтобы у нас появилась но-
вая школа, а не продолжалось обучение в коридоре?

Дмитрий Козин считает, что нужно разбираться са-
мому. 8 сентября — выборы, дайте ему возможность 
избраться в составе партийного списка партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ и отстаивать 
ваши права!



Сенокос не ждёт, коров не отложишь 
до 8 сентября, хозяйство не остано-
вить… Но Григорий понял – если не он, 
то кто? Кто ещё сможет поддержать 
фермеров и крестьян Марий Эл, доне-
сти до власти с самой высокой трибу-
ны их чаяния, надежды и проблемы?

Так, сено в валках – едем в избира-
тельную комиссию, ничего, чуть по-
дольше поработаем, да всё успеем! 
Дойка закончена – можно и в сосед-
нее село скататься, лучше на тракторе 
– дороги-то нет! Скататься, да попро-
сить земляков – вот он я, посмотри на 
меня! У меня такие же руки в мозолях, 
у меня такой же полевой загар, как 
у тебя. Кого ты выберешь?!

Своего соседа-трудягу на 
тракторе или «мажора» 
на джипе? Своего, родно-
го, марийского или того, 

Члены нашей партии с первого дня Специальной Военной 
Операции взяли в руки оружие и отправились на фронт. Кто-
то там до сих пор, как Руслан Татаринов, руководитель аппа-
рата фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, спецна-
зовец, полковник. А кто-то уже вернулся. Но, вернувшись, 
понял: борьба идёт не только на фронте, но и дома. И если на 
войне враг понятен – вот они, «наши», а вон – «чужие», то тут 
сложнее.

Сложно отличить того, кто действительно радеет за 
свой район, город, республику, а кто идёт в депутаты, 
чтобы обтяпывать свои делишки. Сложно понять, кто 
действительно свой, а кто всего лишь волк в овечьей 

шкуре. Сложно, но, конечно же, можно! Простой способ: 
посмотрите на доходы кандидата – будет ли человек с десятками миллионов дохода защищать интересы простого населения? Да? А чего 
же до этого не защищал – ведь с миллионами-то оно попроще?

Ещё проще - спросите у кандидата на «Празднике двора» - а где он был раньше? До того времени, как собрался на выборы? 

А вот наши кандидаты Савинов Игорь Николаевич и Никитин Сергей Вениаминович раньше… Жили себе в родной Марий Эл, где сейчас 
выдвинулись кандидатами от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Потом – воевали, не до праздников было. А теперь – теперь 
они дома, но борьба продолжается!

Власть сделала всё, чтобы слово «депутат» мы воспринимали на уровне «враг народа». 
Ну, или где-то рядом. Так проще – обращаться потом с проблемами меньше будут! А вот 
депутат Сердежского сельского поселения от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Валерий Михайлович Яковлев разрушает эти стереотипы не словами, а делом!

Да какой там «Валерий Михайлович» - «Наш Валера», «Наш Михалыч» - с гордостью 
говорят про него земляки. Да и есть чем гордиться – свой, деревенский, работящий – и 
на тебе, депутат! Поди-ка тоже врагом станет, морду отъест и забудет своих…

Не отъел, не забыл, менее работящим не стал, а стал, наверное, ещё более своим из-за 
того, что к проблемам сельской местности стал относиться по-другому. Нет пожарного 
водоёма в деревне? Не дело, есть теперь водоём! Нет света на улице? Не годится! Есть 
сейчас свет! Памятник нужен, очень нужен павшим героям Великой Отечественной? Да 
что же это такое – вот он, памятник, помните павших!

И много, много чего ещё. Неправильно пенсия рассчитана? Идём к Михалычу, поможет! 
Без вести пропал земляк на СВО, и как теперь найти? Пошли к нашему Валере, он мо-
ряк, в совете ветеранов состоит, они своих не бросают!

Снова выборы, и снова Валерий Яковлев идёт на них как кандидат от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. И верит, что свои люди его поддержат!

кто «Юмо арале» не знает, что значит? Всё, пора! Не до 
чаю, Йыван. Скатайся лучше и ты на выселок, да подго-
вори за меня своих! Да на тракторе едь, дороги-то нет!

- А будет?! 
- Будет, Ваня, будет. Сами сделаем!

И обратно к себе, в деревню. Кто это у ворот? «Посланцы» 
приехали, отговаривать от «депутатства», эвон, какая 
толпа! Один к ним Григорий подошёл, не боится ничего, 
отбоялся! Да и чего бояться? И парламентёры сами зна-
ют: случись чего, не доедут до «большака» - Юмо хранит 
Григория, да и сосед-охотник подмигнул из-за занавески 
– тут я, Гриша, всё вижу!

Ни с чем уехали. Как там коровы? Надо завтра избирком 
навестить – удостоверение получить, а по пути заехать 
к своим – таким же точно – с полевым загаром, с мозо-
лями! Встретят на «поворотке», на тракторе – дороги-то 
нет!



платных медицинских услуг, 
п. 8, подпункт «а» гласит, что 
медицинские организации 
могут оказывать платные 
услуги на иных условиях, 
чем предусмотрено терри-
ториальными, целевыми и 
иными программами, но без 
применения медицинских 
изделий, лечебного питания 
которые закупаются за счет 
бюджетных средств всех 
уровней бюджетной систе-
мы Российской Федерации. 

Возникает вопрос: за-
конно ли оказание, ана-
логичных бесплатным, 
платных МРТ, КТ, УЗИ, 
если оборудование при-
обретено за счет бюд-
жетных средств? Законно ли проведение таких же платных операций, если 
наркозно-дыхательная аппаратура, дефибрилляторы, мониторы и даже 
операционные столы с каталками закуплены на бюджетные средства? 
Ведь при расчете стоимости услуг в обязательном порядке учитывается 
стоимость оборудования, а цена медицинских изделий такова, что далеко 
не каждое лечебное учреждение может позволить себе приобрести его за 
счет внебюджетных средств. В этом случае потребитель вправе требовать 

пропорционального уменьшения стоимости услуги за вычетом 
стоимости оборудования. Не стоит забывать и о том, что испол-
нитель обязан в доступной форме информировать потребителя 
о получении аналогичных видов и объемов медицинской помо-
щи без взимания оплаты, а оказание платных услуг не должно 
приводить к уменьшению количества и объема помощи, пред-
усмотренной полисом ОМС. 

Тема платных медицинских услуг в системе государственно-
го здравоохранения всегда вызывает активную дискуссию о 
законности, объемах и качестве оказываемых услуг. Ни для 
кого не секрет, что часто в государственных учреждениях 
здравоохранения происходит навязывание платных услуг. 
Иногда это происходит в скрытой форме, путем проставле-
ния исполнителем автоматических отметок о согласии па-
циента на оказание, выполнение или приобретение допол-
нительных услуг, лекарственных средств или медицинских 
изделий.

Многие граждане отмечали, что им предлагали платные ус-
луги, которые положены по полису ОМС на бесплатной ос-
нове. Причем это не обязательно выполнение услуг в стенах 
учреждения, в которое обратился за помощью пациент. При-
мером может быть направление на анализы или исследо-
вания в другие медицинские учреждения различной формы 
собственности, с формулировкой «у нас нет реактивов» или 
«сломался биохимический анализатор». Также часто исполь-
зуется фраза «там новое оборудование» и т.п.  Еще один мо-
мент, на который мало кто обращает внимание. В 2023 году 
вышло Постановление Правительства Российской Федера-
ции от 11.05.2023 № 736 «Об утверждении Правил предостав-
ления медицинскими организациями платных медицинских 
услуг, внесении изменений в некоторые акты Правитель-
ства Российской Федерации и признании утратившим силу 
постановления Правительства Российской Федерации от 4 
октября 2012 г. № 1006». В части II. Условия предоставления 

Почему мы так живём? По-
чему качаем газ за границу, 
а в Юрино и Килемарах о го-
лубом топливе и мечтать не 
приходится? Почему на на-
ших убитых дорогах иномар-
ки приехавших на очередное 
театральное представление 
в замок Шереметева чинов-
ников смотрятся, как деко-
рация к бандитскому фильму 

90-х годов? Почему, в конце 
концов, этот самый замок 
не могут отремонтировать 

раз и навсегда, а только пи-
шут и пишут про «жемчужину Юринского района», которая выглядит, впро-
чем, под стать всему Юрино?

Может быть, уважаемые земляки, потому что мы с вами раз за разом вы-
бираем того, на кого нам указывает пальцем начальник? Или вовсе не хо-
дим на выборы, предпочитая этот час потратить на что-то другое?
А этот час, дорогие избиратели, определяет то, как мы с вами будем жить 
следующие годы. 

Получим ли мы своего депутата, который будет с нами и в 
горе, и в радости, или очередной «народный избранник» за-
будет о нас на пять лет, а нам придётся жаловаться Наталии 
Глущенко, которая, кстати, депутат округа, находящегося в 
Йошкар-Оле, но регулярно приезжает к нам в посёлок!

Вы знаете «своего» депутата? Как он принимает, где находит-
ся, да просто – как его зовут? Немногие на улицах наших на-
селённых пунктов смогут ответить на этот вопрос. Всё просто 
– власти выгодно, чтобы так было. Выгодно, чтобы кандидат 
появлялся раз в пять лет, фотографировался на фоне песоч-
ницы за 10 000 рублей и снова пропадал в никуда.

И пока мы не изменим это сами, ничего вокруг не изменит-
ся. Так же будут ветшать памятники, так же будут обещать ре-
монт улицам и газ домам «в программе развития чего-то там 
на дветысячидцатый год», так же наши дороги будут радовать 
только работников автосервисов.

Но раз в пять лет у нас появляется реальный шанс – выбрать 
действительно своего депутата, человека, живущего радом с 
нами, такого, как Дмитрий Скворцов! Член партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, он выдвинут в составе партий-
ного списка по Юринскому и Килемарскому районам. Находи-
те нашу партию в избирательном бюллетене под номером 7, и 
голосуйте – за правду, справедливость и за своих!



ских садов, то в Медведево молодежный досуговый центр так 
и не «вернулся».

И, как итог, что мы имеем? В настоящее время, при наличии 
разнообразия образовательных, культурных и спортивных 
объектов поселка, мы наблюдаем интересное явление, когда 
медведевская молодежь выбрала индивидуальный стиль до-
суга и отдыха в виде «тусовки», нервируя общественность и 
распугивая мам с детьми у точек общепита и в них самих - на 
перекрестке улиц Советская и Медведево и на площади Юби-
лейной. Подобные сборы напоминают группировки молодежи 
в 90-х, а к чему это привело – все прекрасно знают.

Создание Дома молодежи в поселке Медведево не просто не-
обходимо, а крайне необходимо! Это будет значимым шагом в 
молодежной политике нашего поселка и региона, это повысит 
статус молодежи, поддержит ее инициативы, организует досуг 
и воспитание культуры, даст возможность развиваться талан-
там. Посмотрите на тот же КВН – команды из малых городов 
и поселков завоевывают сердца миллионов, а где они собира-
лись? Не в наливайках, это точно!

Как житель поселка, многодетный отец, руководитель моло-
дежного экологического движения «Розовый одуванчик», 
кандидат в депутаты Государственного Собрания Республики 
Марий Эл от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Алексей Иванов будет достойным представителем молодежи 
в республиканском парламенте!

Молодежь – это не 
только наше буду-
щее. Молодежь — это 
именно настоящее и 
нашей страны, и на-
шей республики! Но 
если, говоря о мо-
лодежи в будущем 
времени, мы как-то 
откладываем, что ли, 
решение ее проблем 
на завтра, то говоря о 
ней в настоящем, мы 
не имеем права не 
решать ее проблемы 
именно здесь и сей-
час!

Здесь – это поселок 
Медведево Республи-
ки Марий Эл, практи-
чески слившийся с 
Йошкар-Олой. В свое 
время, на волне пере-

строечных измене-
ний, существующий 
в Медведево досу-
говый центр на пло-

щади Юбилейной был 
передан коммерсантам, которые сделали из него торговую точку.

И если в начале 2000-х во многих регионах начали возвращать передан-
ные предпринимателям здания, как например, это было со зданиями дет-

Поселок Советский - час езды до столицы Марий Эл - и 
сто лет отставания по степени развития инфраструкту-
ры. Как такое может быть? Почему в 21 веке в домах, 
в которых по проекту предусмотрена горячая вода, ее 
нет? Даже трубы были смонтированы, но потом их по-
просту срезали! Люди готовы поставить газовые котлы 
и колонки, но нет – вентиляция для этого не предусмо-
трена, приходится использовать электрические водо-
нагреватели. Это, во-первых, очень дорого, а во-вторых, 
очень неудобно – большой семье попросту не хватает 
воды, и гигиенические процедуры завершаются далеко 
за полночь. Некоторые, конечно, несмотря на запреты, 
устанавливают газовые приборы, рискуя и своей жиз-
нью, и жизнью соседей...

Тема капитального ремонта, на который так рьяно со-
бираются деньги, тоже не обходит Советский стороной 
– деньги-то люди платят, а вот доживут ли они до ре-
монта? Да и тот, что проводится уже сейчас, явно ну-
ждается в более тщательном контроле. В тех домах, 
которым «повезло», например, заменены не все окна. 
Получается какой-то не очень капитальный ремонт?

Проблема утечек тепла особенно острая – именно на 
утечки поставщики любят списывать избыточный объ-
ем поступивших в дома гигакалорий. А вот люди зача-
стую с этим не согласны, полагая, что общедомовые 
счетчики работают некорректно.
Районная ЦРБ в Советском – отдельная «песня». Ни 
для кого не секрет, что, чтобы попасть к «серьезному» 
специалисту, нужно ждать чуть ли не полгода! А распол-
зающиеся в социальных сетях слухи о том, что врачей 
заставляют увольняться, а к октябрю будет значитель-

но сокращено количество койко-мест, мо-
гут оказаться вовсе не слухами на фоне 
так полюбившейся нашим чиновникам оп-
тимизации…

Школы перегружены, учителей не хватает 
– пожалуй, это сейчас общая характери-
стика среднего образования по всей ре-
спублике. Некому работать, действующие 
педагоги загружены так, что дома их почти 
не видят… То же самое и в детских садах.
Дороги в Советском особенно узкие – если 
на одной стороне стоит машина, то 
из двухполосных они моменталь-
но превращаются в однополосные. 
А там, где есть место для разгона, 
например, на улице Свердлова, не 
помешал бы «лежачий полицейский». Во дворах целого асфальта практически 
нет. И это при всем при том, что наш действующий депутат – г-н Аверин - был ди-
ректором «Марийскавтодора»  и является почетным дорожником России!

Да и вообще, общий вид Советского прямо кричит – тут нужна хозяйская рука! 
Трава в человеческий рост, даже песка в песочницах нет, участок бывшего лесхо-
за зарос американским кленом – инвазивной культурой, вызывающей аллергию.

Валить все на местную власть явно было бы неправильно, но вот помочь ей по-
лучить необходимые на решение проблем средства нужно! А может, средства-то 
и есть, да тратятся не туда? Кто же простому человеку скажет…  Значит, нужно 
стать «непростым человеком»!

Нужно последовательно отстаивать интересы жителей Советского в Государ-
ственном Собрании Республики Марий Эл, особенно при распределении бюдже-
та. Нужно тщательно контролировать его расход, и тогда в Советский придет дол-
гожданная цивилизация в виде, хотя бы, горячей воды в наших домах.
Именно поэтому Алексей Егоров выдвигается от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Госсобрание, чтобы лично требовать и контролировать по-
ступление и расходование средств.



Жить в деревне се-
годня легко, если 
ты – работаешь в 
городе. Не, ну а что 
– скатался до Йош-
кар-Олы, полчаса 
туда, полчаса об-
ратно, и сиди, чаёк 
попивай на веран-
де, если зарплата 
позволяет – всё ку-
пить можно в бли-
жайшем супермар-

кете.

Другое дело, 
если ты работа-
ешь на селе и не 
от зарплаты за-

висишь, а от того, сколько ты вырастишь и как это продашь. В настоящее время 
все законы направлены на разорение фермеров и личных подсобных хозяйств, 
полагает Андрей Михайлович, сам являясь фермером и зная это не понаслыш-
ке.

Благодаря законодательному «завинчиванию гаек» работа фермера становится 

бесперспективной и даже убыточной, поголовье частни-
ков падает, и мы получаем «Колхоз 2.0» - ситуацию, ког-
да агропромышленные гиганты вытесняют с прилавков 
даже местных магазинов местных же производителей!
Централизованный убой скота, как считает Андрей Ля-
мин, губит крестьянские хозяйства, особенно те, где по-
головье измеряется десятками, а то и единицами. Вос-
становление убоя в каждом селе – действенная мера, 
которая позволит частнику реализовывать свою продук-
цию с гораздо меньшими затратами.

Опять же, необходимо максимально упростить процеду-
ру попадания мелких сельхозпроизводителей на рынки 
и торговые точки. Буквально – привёз – проверили (бес-
платно!) – и торгуй!

Сейчас же, к сожалению, на сельском хозяйстве зараба-
тывают в основном только посредники, а крестьянам… 
Легче найти работу в городе и вообще не заниматься тя-
жёлым и низкооплачиваемым трудом. 
Андрей Лямин полагает, что только присутствие среди 
депутатов Государственного Собрания Республики Ма-
рий Эл фермеров сможет переломить ситуацию. Именно 
поэтому он – кандидат в депутаты от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ!

Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного самоуправления.
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